



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.482

Précio: 70 céntimos

Jueves 31 de julio de 1952

## La situación internacional

Desde Tokio a Washington, pasando especialmente por Nueva Delhi, y por Londres, circulan rumores de próximo armisticio en Corea.

Y sin embargo el general Collins habla de dar un ritmo nuevo a las operaciones: la guerra es la guerra—se viene diciendo desde el bombardeo de las instalaciones hidroeléctricas—si chinos y coreanos la quieren, han de atenerse a las consecuencias que no son otras que esos tremendos bombardeos en masa.

¿Pueden ser más contradictorias las noticias?

Ante estas perspectivas se advierte una especie de reacción de mal humor en el pueblo americano.

—¿Por qué no acaba de una vez—preguntan—esa guerra de Corea?

—Esta guerra hecha hasta con lujo—se oye decir desde Moscú—arruinará a los americanos.

Y no les falta razón: en Norteamérica no se ha hecho ninguna guerra tan cara como ésta. La inmensa lejanía del teatro de lucha, no impide que se limite a un año tan solo la duración de estancia en Corea de los soldados y de los oficiales. Día por día, pasan ese inmenso puente incomparablemente mayor que el de Berlín, unos 6.000 hombres entre soldados y oficiales. Gracias a esto, todos se entrenan en la lucha; pero debido a la brevedad del plazo de la guerra amortiguada no adquieren el entrenamiento suficiente.

### Fuerzas en presencia

¿Qué efectivos humanos están en lucha en el campo de batalla? Pudiera decirse que las fuerzas de uno y otro combatiente, guardan una exacta proporción.

El VIII ejército comprende 7 divisiones americanas, 5 de ellas en el japon. Una división británica y nueve divisiones surcoreanas.

Los chinos y los nortecoreanos tienen un número equivalente de grandes unidades.

En uno y otro campo hay alrededor de 900.000 hombres, 250.000 americanos, 400.000 surcoreanos y 150.000 de 13 nacionalidades. Los segundos representan el 40 por 100 de los efectivos totales y ocupan el 55 por 100 de las primeras líneas de combate, gracias a lo cual, están en reserva la mayor parte de las unidades americanas.

El frente en este mes de julio de 1952, recuerda a aquellos otros de la primera guerra mundial, en los períodos de calma. Durante el día suenan tan solo los cañonazos. Y las noches son más movidas. La tierra de nadie cuya anchura varía de 200 metros a 4 kilómetros, es recorrida de noche por las patrullas. Los soldados de las Naciones Unidas llevan un chaleco de nylon que pesa unas cuatro libras, que son una protección muy eficaz contra las balas tiradas desde lejos.

Gracias a esta prenda se han reducido en un 80 por 100 las heridas del torso. Pronto el soldado americano usará el casco de nylon, con una solidez y resistencia, igual casi a la del acero.

### En torno a la aviación

La artillería juega un gran papel, lo mismo de día que de noche, en la guerra.

El ejército americano dispara 8 mil obuses al día, lo que es una cifra nada despreciable. Los chinos economizan más su tiro y apenas si llegan a la sexta o séptima parte, pero no porque estén faltos de artillería, ya que frecuentemente frente a un cuerpo del ejército aliado, tienen emplazadas 229 piezas correspondientes a 57 baterías. Esta densidad de armamento, promete un duelo feroz, tan pronto como la «bella durmiente» de la guerra, despierte.

¿Es mejor la aviación rusa que la norteamericana?

—No hay afirmación que nos ponga de peor humor—escribe un oficial desde el frente de combate—que esa cantinela según la cual América está perdiendo la guerra en Corea porque la aviación rusa es mejor que la de las Naciones Unidas. Eso es falso.

Y parece cierta esta afirmación: los chinos no lanzan sus aparatos más allá de la línea de combate y están siempre a la defensiva.

## La Gran Cruz de Alfonso X el Sabio al superior general de los Carmelitas Descalzos

Le fué impuesta anoche por el ministro de Educación Nacional

MADRID.—El ministro de Educación Nacional, señor Ruiz-Giménez, impuso anoche, en el salón Goya, del ministerio, las insignias de la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio al padre Silverio de Santa Teresa, superior general de los Carmelitas Descalzos.

El señor Royo Villanova leyó el decreto por el que se concede la condecoración al general de la Orden Carmelitana, y a continuación el señor Ruiz-Giménez pronunció unas palabras. Dijo el ministro que por haber sido embajador de España en la Santa Sede, conoce la huella de santidad, sabiduría y prudencia que ha dejado en Roma el padre Silverio. Terminó poniendo de relieve la abnegada misión de las Ordenes religiosas en el extranjero, llena de fe y de amor para España. Entre grandes aplausos el señor Ruiz-Giménez impuso la gran cruz al padre Silverio. Este agradeció al jefe del Estado, al Gobierno y al ministro el honor que se le ha concedido.

Las insignias, de oro macizo y esmalte, han sido costeadas por los carmelitanos españoles.

## El tiempo en España

Parte meteorológico nacional

Salvo en algunos puntos de Cataluña y Baleares, en que se registraron algunas tormentas, en el resto de España el tiempo fué bueno.

Tiempo probable.—Mejoría del tiempo en Baleares. Buen tiempo en el resto. Aumento de la temperatura.

## Libertad de comercio para las leñas y carbones vegetales

MADRID.—Hoy publica el «Boletín Oficial del Estado» una orden conjunta de los ministerios de Agricultura y de Comercio por la que se declaran libres de contratación y precio las leñas y los carbones vegetales.

## Seis pesqueros franceses capturados en aguas españolas

SAN SEBASTIAN.—A última hora de esta tarde, y escoltadas por el guardacostas español «V-18», han entrado en el puerto de San Sebastián seis vaporitos pesqueros franceses, de la matrícula de Bayona, apresados en aguas jurisdiccionales de España. La Comandancia de Marina instruye las oportunas diligencias.—(Cifra).

## Parece ser que el ex Rey Faruk recurrió a ingleses y norteamericanos antes de abandonar el Trono

### A los primeros pidió que ocupasen El Cairo y Alejandría

NUEVA YORK.—El Rey Faruk pidió a las tropas inglesas que ocupasen El Cairo y Alejandría para impedir su destronamiento, según manifiesta la revista «Newsweek».

«Neguib—dice—no abrigaba el propósito de destronar a Faruk. Pero el Rey incurrió en su último gran error, del cual no ha hablado la Prensa de El Cairo por impedirlo la censura. Cuando el ministerio de Asuntos Exteriores británico tuvo conocimiento del golpe militar egipcio cursó instrucciones a su Embajada en Egipto en el sentido de que se aconsejara al Rey que se mostrara prudente y tratara de llegar a un arreglo con Neguib. Pero en lugar de seguir este consejo, Faruk pidió a los ingleses que intervinieran con sus fuerzas y se adueñaran de El Cairo y Alejandría. Los ingleses rechazaron irriamente la petición de ayudar al Monarca contra el soldado al que respetaban».

Algunos oficiales del círculo de Neguib—añade—pidieron que se fusilase inmediatamente al Rey, pero el primer ministro, Ali Maher, logró convencer a los militares para que adoptasen una decisión más suave. Todavía, en las últimas seis horas de gracias, Faruk jugó su última carta pidiendo ayuda al embajador de Estados Unidos, Jefferson Caffery, quien le manifestó que nada podía hacer.—EFE.

Ha alquilado treinta habitaciones

CAPRI.—El Rey Faruk y su séquito tienen virtualmente requi-

sado el hotel Eden Paradiso, de Anacapri, la parte occidental de la isla. Tienen para ellos todo el piso alto y el jardín-terrazza, cuyo único acceso es un ascensor particular, que custodian guardias de corps egipcios. Varios huéspedes que tenían habitación en ese piso hubieron de abandonarla al llegar el ex monarca. Tres de las treinta habitaciones alquiladas por los regios huéspedes han sido transformadas en antecámaras. Por otra parte, Faruk ha contratado que no se de, durante su estancia, hospedaje en el hotel a otras personas que las que ya residieran en él.

Parece que la Reina Narriman, «exhausta por los acontecimientos de los últimos días», descansa en sus habitaciones.

### Prepara una fiesta

Guardias de corps y criados del Rey Faruk recorrieron la isla en busca de linternas japonesas, al parecer para preparar una fiesta que se dará esta noche en la terraza ya citada. Por otra parte, la Dirección del hotel ha encargado dos grandes sombrillas.

Se cree que Faruk I permanecerá aquí una semana, pero aún no se sabe nada de sus planes para más adelante. Acaso esta noche o el jueves dé el desterrado una conferencia de Prensa, según manifiesta una persona de su séquito.

A Nápoles llegaron hoy, procedentes de Alejandría, en el vapor italiano «Enotria», el príncipe Solimán primo de Faruk, Ibrahim bajá, Abdul bajá y Hussein bajá.—EFE.

### Se convierte en príncipe

CAPRI.—«Su Alteza Real el Príncipe Faruk Fuad de Egipto», será el título que utilizará en adelante el destronado Monarca de Egipto, según ha anunciado el periodista inglés Norman Price, que actúa como agente de relaciones con la Prensa de Faruk. Su esposa será llamada la princesa Narriman.—EFE.

### El Gobierno egipcio suprime los títulos de bey y bajá

EL CAIRO.—El jefe del Gobierno egipcio, Ali Maher bajá, ha anunciado que el Gobierno ha acordado suprimir los títulos de bey y bajá, También ha anunciado que el nuevo Gobierno ha decidido poner en libertad a todos los detenidos acusados de delitos de lesa majestad.—(EFE).

### El jefe de Policía de El Cairo, en libertad

EL CAIRO.—Ha sido puesto en libertad el jefe de la Policía de El Cairo, general Ahmed Talata bey que fué detenido poco después del golpe de Estado militar, a título de precaución.—EFE.

Ali Maher, que acaba de suprimir los títulos, deja de denominarse le pachá

EL CAIRO, 31.—Apens transcurridas las dos horas después de haber sido decretada la abolición de todos los títulos nobiliarios egipcios, por disposición del jefe del Gobierno Ali Maher, la emisora de Radio El Cairo, al dar una noticia, el la que citó el nombre del mismo, lo hizo sin titularle bajá pachá.—EFE.

## Un funcionario de la Alemania oriental, muerto a tiros por los comunistas

BERLIN, 31.—La Policía comunista de la zona oriental de Alemania, ha disparado anoche, cerca de la línea de demarcación que separa dicho sector con el occidental, en esta ciudad, contra un funcionario alemán de la referida zona dominada por los rojos, al que dieron muerte. Se ignoran más detalles.—EFE.

Los jefes de una red de espionaje comunista, en Estocolmo, condenados a cadena perpetua y trabajos forzados

ESTOCOLMO, 31.—Dos cadenas perpetuas y a trabajos forzados ha sido el resultado de la sentencia dictada por un tribu-

nal especial, en esta ciudad, contra los principales dirigentes de una importante red de espionaje comunista que, hace algún tiempo fué descubierta en esta capital.—EFE.

Después de catorce años, se espera la llegada a Bonn del primer embajador yanqui

BONN, 31.—El primer embajador norteamericano en la Alemania occidental, desde hace catorce años, llegará a esta ciudad, en la semana próxima.

Se trata de un destacado diplomático que ya desempeñó el cargo de embajador de los Estados Unidos en Austria.—EFE.

## Un violento incendio destruye una importante fábrica de muebles en Martorell

BARCELONA, 31.—En las primeras horas de la madrugada de hoy se ha declarado un violento incendio en una importante fábrica de muebles de la localidad de Martorell, situada a treinta kilómetros de esta capital.

Inmediatamente salieron con dirección al lugar del siniestro los bomberos y materiales del Servicio de Incendios de Barcelona con el fin de proceder a la

extinción del fuego, que según las noticias recibidas reviste bastantes proporciones.

Todas las viviendas de los edificios colindantes a la fábrica, que es pasto de las llamas y que probablemente quedará destruida, han sido desalojadas por el vecindario en prevención de mayores males. Hasta el momento parece ser que no se deploran víctimas.

## El «Manchester Guardian» alude a «ciertas maniobras» de los nacionalistas tunecinos

La indecisión del Bey de Túnez puede considerarse dentro de este repertorio

LONDRES.—El liberal «Manchester Guardian» dice en un editorial que «la palabra mañana» es una de las más usadas en árabe. Luego añade: «Los nacionalistas tunecinos saben su significado tan bien como nadie. Mediante sus maniobras han cogido en la trampa a los franceses más de una vez, haciéndoles cometer equivocaciones y dando lugar a la mayor parte de la secuela que se ventila ahora ante las Naciones Unidas. La indecisión del Bey de Túnez, incluido por los nacionalistas, de aplazar la aceptación del programa francés de reforma hasta que las Naciones Unidas vuelvan a reunirse, se encuentra dentro de esta técnica.»—EFE.

## A 113.668, asciende el número de bajas norteamericanas, entre las tropas que luchan en Corea

De ellas, 20.000 son muertos y 9.000 los desaparecidos

WASHINGTON, 31.—Según los últimos datos oficiales, dados a conocer hoy, en los círculos competentes, las bajas sufridas por las tropas norteamericanas, que, en el Ejército de las Naciones Unidas, luchan en la guerra de Corea, ascienden hasta el momento, al número de ciento trece mil, seiscientos sesenta y ocho, de las cuales, veinte mil son muertos y nueve mil desaparecidos.—EFE.

## Un hombre es lanzado al mar de un coletazo por un ballenato

CARTAGENA.—La flota pesquera marrajera trajo a puerto 46 piezas de «emperadores», entre los que figuraba un ballenato de 360 kilos, de la especie llamada «cardeoyo». Al intentar descuartizarlo en la pescadería del puerto, Ramón Segado Cana recibió un fuerte coletazo del pez, que le lanzó fuera del edificio y le hizo caer al agua.

El ballenato, herido, saltó del local con dirección al mar, pero pudo ser rematado y, finalmente, descuartizado.—(Cifra).

### Muerto al viajar en el techo de un vagón

TORTOSA.—Desde hacía varios días faltaba de su domicilio el joven Arturo Vidiella Montes, de dieciocho años de edad, mecánico. En el tren correo de Valencia a Barcelona, y al ir en el techo de un vagón recibió un fuerte golpe en la cabeza al entrar el convoy en un puente situado cerca de la capital, dejando de existir instantáneamente.—(Cifra)

### Tres personas heridas en una explosión de dinamita

SABADELL.—En la madrugada se produjo una explosión en las casas 19 y 21 de la calle de San Honorato, propiedad de don J. Prat Casasilla. Resultaron heridas tres personas, aunque no de gravedad, y el edificio sufrió daños de consideración.

Se cree que el accidente fué debido a haberse calentado unos kilos de dinamita que había depositados en la casa, ya que el dueño tiene autorización para almacenar materias de esta índole.—(Cifra).

## Menos probabilidades de armisticio que nunca en Corea

SEUL.—En sus declaraciones de hoy, el general Van Fleet dijo que la marcha reciente de los acontecimientos de Corea indica hay menos probabilidades de armisticio que nunca.

Van Fleet advirtió que los efectivos comunistas en Corea están aún cerca del millón de hombres, pero añadió que, a su juicio, las Naciones Unidas son capaces de derrotar a cualquier concentración enemiga en cualquier punto del frente.—EFE.

### El mayor bombardeo nocturno en la frontera manchuriana

SEUL.—En las primeras horas del jueves, las fuerzas aéreas de las Naciones Unidas han realizado el mayor ataque nocturno que se ha producido hasta ahora contra instalaciones de importancia militar situadas en la cuenca del río Yalu, cerca de la frontera de Manchuria. Tres formaciones de superfortalezas B-29, con un total de 66 aviones, atacaron la mencionada zona, sin apoyo de escolta de cazas, logrando alcanzar una gran factoría metalúrgica, ampliada recientemente en Corea del Norte.

Se manifiesta que todavía es demasiado pronto para evaluar los resultados logrados en el mencionado bombardeo.—EFE.

LEA USTED  
«El Diario de Avila»



## Calamidades

Entre ciclones, tormentas y vientos huracanados van transcurriendo los meses del mal llamado verano. Y estamos con estas cosas pasando más malos ratos que arenitas tiene el mar o hay en Avila guijarros. Ora le despierta a uno el trueno que redoblando pone en tensión nuestros nervios ora el agua cae a cántaros ora vuelan por los aires las tejas de los tejados. Ya hay un fuego, ya una riña, ya una bronca, ya un escándalo; en fin que si esto prosigue dentro de muy poco tiempo pereceremos del susto o estaremos disgustados. Calamidades son estas que me traen contrariado y sumando los ministros y otros seres no tan altos, nos resulta que vivimos entre horribles sobresaltos entre congostas y duelos de milagro, y ¡tan milagro!

Francisco Delgado.

CASA GONZALEZ  
TALLERES PROPIOS

Máquinas de punto; todos tamaños. Especialidad en eléctricas; dos guía-hilos y rápidas. Sistemas modernos. Precios sin competencia. 20 meses crédito. Enseñanza gratuita. Olivar, 14 Teléfono 39 02 23. MADRID. Se necesita representante para esta plaza

## ALAMBRE ESPINOS

Una peseta metro  
MANUEL MIGUEL  
Sagasta, 36. — MERIDA

**Trilladora** nueva con motor nuevo gasolina, 45.000 pesetas. Con tractor seminuevo 65.000 pesetas. Varias máquinas agrícolas seminuevas. JUAN ANDRÉS. Peñaranda (Salamanca).

## ¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

## Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

La frontera de Irún  
estará abierta  
permanentemente

IRUN.—A partir del día primero de agosto, la frontera permanecerá abierta en sentido permanente. Es decir que no cerrará en toda la noche.—(Cifra).

## Décimo sexto aniversario

Rogad a Dios en caridad por el alma de  
**Don Antonio Tejerizo Aliseda**

Cura párroco de Lagartera  
(Toledo)

Que murió víctima de los marxistas el 1.º de agosto de 1936  
D. E. P.

Sus hermanos don Julián, doña Julita, doña Bernardina, doña Agapita y doña Luisa; hermanos políticos y demás familia, Suplican a los lectores de EL DIARIO DE AVILA una oración por su alma.

En varias iglesias se aplicarán sufrágios.

## CENTROS OFICIALES

Comisaría General  
de Abastecimientos  
y Transportes

## Delegación Provincial de Avila

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, por escrito 66.674, de fecha 26 de los corrientes, me comunica lo siguiente:

«Establecido el principio de libertad de consumo de pan, se extiende esta misma libertad a fabricantes y panaderos para comerciar entre sí las harinas. Tanto los fabricantes de harinas como los panaderos deberán tener en sus almacenes la cantidad mínima de harina necesaria para asegurar el normal suministro de pan a la población, de acuerdo con lo que a continuación se dispone:

A) El stok mínimo que en todo momento habrá de existir en fábrica, valuando el trigo y harina, será equivalente a diez días de trabajo ininterrumpido. En consecuencia, al llegar a este mínimo, no podrá darse salida a harina de fábrica sin haber recibido en ella nuevo trigo adquirido al Servicio. Por esta razón, cada fabricante antes de llegar al mínimo de existencias deberá tener cursado y pagado al Servicio un pedido normal de trigo. Los pedidos mínimos que cada fabricante podrá cursar al Servicio Nacional del Trigo serán equivalentes a dos días de trabajo completo ininterrumpido en fábrica.

El stok mínimo de harina que en todo momento habrá de existir en la panadería se cifra en la cantidad necesaria para trabajar ininterrumpidamente en las mismas siete días, de forma que quede asegurado en todo momento el normal abastecimiento de pan. Las Delegaciones Provinciales de Abastecimiento no obstante podrán autorizar almacenamientos superiores si así lo solicita la industria panadera.

Los fabricantes de harina dentro de las corrientes comerciales normales, podrán solicitar del Servicio Nacional del Trigo cantidades de trigo determinadas y procedencia de las mismas, el cual las cumplimentará en cuanto no se oponga a la conveniente distribución al consumo de los trigos por el adjudicado y siempre que no se ocasionen perturbaciones al transporte.

La adquisición de harinas a los fabricantes se formalizará mediante escrito a ellos dirigido por los industriales panaderos, en el que se haga constar la cantidad y calidad objeto de la operación comercial. Dicho escrito deberá diligenciarse por las Delegaciones Provinciales o Locales de Abastecimientos, según corresponda (pueblos o capital de provincia), a fin de acreditar la personalidad del industrial panadero solicitante.

Los fabricantes de harinas agruparán convenientemente las peticiones recibidas y solicitarán de las respectivas Jefaturas Provinciales del Servicio Nacional del Trigo las cantidades de trigo necesarias para satisfacer las peticiones de harinas de sus clientes, expresando, además, el tipo comercial y el origen de los trigos que demanden. Las Jefaturas Provinciales del Servicio Nacional del Trigo, facilitarán las guías que hayan de amparar el transporte de trigo de almacenes a fábricas y de harina desde fábricas suministradoras a localidades consumidoras.

Las Jefaturas del Servicio Nacional del Trigo de las provincias de origen darán cuenta a las Jefaturas de destino de cuantas guías expidan para el transporte

de trigo y sus harinas y éstas (las de destino) comunicarán inmediatamente dicho dato a las Delegaciones Provinciales de Abastecimientos de las provincias a que correspondan los municipios receptores de dichos productos.

Las Jefaturas provinciales del Servicio Nacional del Trigo deberán confeccionar periódicamente resúmenes estadísticos referentes a las cantidades de trigo y harinas enviados a otras provincias, cantidades recibidas, guías expedidas, etc.

Las Alcaldías, cuidarán de que los panaderos de su demarcación municipal, posean en todo momento el remanente de siete días a que se hace alusión y enviarán el día último de cada mes parte ajustado al modelo que se le remite por oficio-circular, siendo responsables del incumplimiento de cualquiera de las disposiciones indicadas o del desabastecimiento local subsidiariamente a la negligencia de los industriales panaderos.

El gobernador civil accidental,  
Joaquín Leirado de la Cámara.

Delegación Provincial de  
Sindicatos

## Escuela Sindical

De interés para los industriales de Hostelería

En el tablón de anuncios de esta Delegación Provincial de Sindicatos se encuentra expuesto el pliego de condiciones para el concurso-subasta de la adjudicación de los servicios del Bar-Restaurante de la Escuela Sindical.

A dicho concurso solamente podrán asistir los industriales encuadrados en el Sindicato de Hostelería.

Cien leprosos quemados  
vivos

Un misionero expulsado de China refiere cómo, en abril de 1951, un centenar de leprosos de la leprosería de Hingchouang (Yunnan) fueron quemados vivos por orden del subprefecto comunista de Yungjen.

La leprosería se hallaba en las inmediaciones de la ciudad de Hingchouang, en una meseta árida, inculta, y de difícil acceso, al otro lado del río de la Arena de Oro (Kingshakang). Un misionero católico, el padre Francisco Le Du, visitaba regularmente a los leprosos, repartiendo medicinas, viveres y ropas. Hasta que, ocupado el Yunnan por las tropas rojas, los comunistas hicieron saber a los leprosos que desde entonces se ocuparía de ellos el Gobierno popular y no el misionero. Efectivamente, tuvieron lugar varias distribuciones y los leprosos, refugiados al principio en la montaña, fueron cobrando confianza y volviendo a la leprosería.

En abril de 1951 los comunistas dijeron a los leprosos que necesitaban broza para cubrir las dos casas y que fueran a cortar hierba al campo, asegurándoles que al volver recibirían mayor cantidad de viveres y medicinas. Volvieron los leprosos con la hierba y cuando estuvo puesta a secar dentro y fuera de la leprosería, seis soldados comunistas enviados por el subprefecto de Yungjen pegaron fuego a la hierba después de haber

## INFORMACION DEPORTIVA

## Inauguración de la temporada de Tiro de Pichón

La Sociedad de Tiro de Pichón de Avila inaugura su temporada con dos interesantes pruebas que se celebrarán el sábado día 2 de agosto a las cinco de la tarde, con arreglo al siguiente programa:

1.º Gran Premio «Marconi», a cinco pájaros, dos cerros, handicap. Premio, un receptor de radio, portátil, donado por la Casa «Marconi Española, S. A.». El beneficio económico de esta tirada se destinará íntegro para la construcción del nuevo Seminario.

2.º Tirada «Don Antonio Guerras», a tres pájaros, un cerro, se-

ries. Primer premio un cráneo de cabra montés, artísticamente disecado, y el 40 por 100 de las inscripciones. Segundo premio, el 30 por 100.

A continuación se celebrará una fiesta-cena que ofrece los máximos alicientes tanto por lo agradable del lugar como por los detalles de que la han rodeado los organizadores.

El anuncio de esta fiesta ha despertado tal interés, que han sido muchas las mesas que han sido reservadas, por lo que es de esperar que el hermoso polígono de Las Hervencias registre el sábado una animación inusitada.

Las grandes películas siempre en  
el TEATRO PRINCIPAL

(SALA DE LOS FILMS SELECTOS)

## SABADO UN ESTRENO DE CATEGORIA

La mejor película de la temporada

## JACK EL NEGRO

Una producción formidable.—Drama, aventuras, odios, luchas  
Con primeros artistas de la pantalla Georges Sanders, Patria Roc,  
Herdert Marshal.

Cuyas principales escenas tienen por escenario Palma de Mallorca.  
Intervienen también los ases del folklore Carmen Flores  
y Manolo Caracol.

Una producción UNICA e incomparable.

## VEALA EL SABADO Y DOMINGO

EN SU SALON PREDILECTO

Publicidad «AVIL».

## Valle del Alberche

## VENTA DEL OBISPO

El domingo 28 descargó una tormenta con fuerte aparato eléctrico. Un rayo partió en dos a un árbol. Varios de los pocos vecinos de este lugar a la sacudida eléctrica cayeron de las sillas en donde estaban sentados. Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales, y si algunos daños en varios huertos sembrados de patatas.

## HOYOCASERO

Un rayo pulveriza la techumbre de una cueva cuando acababa de salir un cabrerillo

(Domingo 28).—Para guardarse de la Huvia que torrencialmente caía en la tarde de este día, el cabrerillo Dionisio Pérez, niño de 13 años, se cobijó en una cueva natural, de las muchas que existen en la dehesa denominada «La Lastra» de este término. Como siguiera lloviendo y ya el agua comenzara a escurrir por toda la roca, el cabrerillo, aún en edad escolar, creyó conveniente buscar otro refugio menos lacustre, aún no hubieron transcurrido unos minutos al cambio de domicilio, cuando un rayo cayó sobre las piedras de la cueva abandonada pulverizándola totalmente. El cabrerillo quedó ileso, no

sin el susto correspondiente y sin seis cabras menos de las pocas que guardaba que perecieron instantáneamente.

## Señalamiento de pinos

Al objeto de otorgar una nueva corta de pinos de los de la propiedad de Hoyocasero, se personaron en esta localidad las jerarquías del Distrito Forestal de Montes de la capital. Una vez terminado el señalamiento fueron obsequiados con una merienda a la que asistieron el Ayuntamiento en pleno, guardas forestales y miembros de la Hermandad. La merienda fué servida en el Parador de Ana.

## Viajeros

De regreso de Navarredonda de la Sierra y para Navalmoral, pasaron por esta localidad el señor juez comarcal de esta demarcación don Julián Manuel Fernández del Corral acompañado del secretario de Navalmoral, don Andrés Alonso. Fueron cumplimentados por el señor maestro de Hoyocasero.

R. OSSORIO.

## Africa cuenta hoy con 12.289.000 católicos

## Es el territorio de Misión que más frutos ha dado en los últimos decenios

ROMA.—Los territorios africanos son, entre todos los de países de Misión, los que mayores frutos han dado en los últimos decenios. El número de católicos ha ascendido de 4.512.000 en 1933 a 12.289.000 en 1951; el de sacerdotes misioneros o clero indígena, de 3.543 a 8.395; los sacerdotes indígenas, que eran 237, son ahora 1.254. Francia figura en primer lugar con 1.800 sacerdotes misioneros; junto a los que figuran otros de España, Bélgica, Holanda, Irlanda, Italia, Inglaterra, Alemania y Canadá, entre otros.—EFE.

Un pueblo que llevará el nombre de Año Santo

COLONIA.—Están a punto de empezar las obras de construc-

## Sección religiosa

## AGOSTO

Día 1 Primer Viernes.—Octava de Santiago.—San Pedro Ad Vincula.—Los siete hermanos Macabeos y su madre.—Santos Fausto Mauro, Cirilo, Eusebio: Fe, Esperanza y Caridad.

La misa y oficio divino son de la octava de Santiago, con rito doble mayor y color encarnado.

## Primer Viernes de mes

S. A. I. Catedral.—Por la mañana a las ocho, Misa de Comunión. Por la tarde, a las siete, el ejercicio de los Primeros Viernes.

Esclavitud de Nuestro Padre  
Jesús de Medinaceli

San Antonio.—Se celebra solemne novena en honor de Nuestro Padre Jesús Cautivo y Rescatado, llamado de Madinaceli, del 29 de julio al 6 de agosto.

Todos los días, a las ocho de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación sermón por el Rvdo. P. Fr. Victoriano Rodríguez, director espiritual de la Esclavitud, ejercicio de la novena, reserva y adoración de la sagrada imagen.

El día 1, Primer Viernes, se celebrará Misa de Comunión a las nueve de la mañana.

Gran Jubileo de la Porciuncula  
(2 de agosto)

Desde el medio día del 1.º de agosto hasta la media noche del día 2, puedes ganar, habiendo confesado y comulgado, tantas indulgencias plenas, aplicables a los difuntos, cuantas veces visites un templo franciscano y reces seis Padrenuestros, Avemarias y Glorias (uno de éstos por las intenciones del Romano Pontífice). Aprovecha, cristiano, este gran Jubileo, concedido por el mismo Jesucristo al Serafín de Asís.

Es tan inmenso el don, que hasta a la Infinita Misericordia le pareció mucho al concederlo, como se ve en la respuesta de Cristo: «Mucho pides, Francisco...» Mas no pudiendo resistir a aquella ardiente súplica, del más abrasado Serafín, continuó: «...pero acude a mi Vicario para que confirme esta gracia».

Y, al fin, el Papa Honorio III, movido por una fuerte inspiración divina, se lo concedió.

Muchas almas, tal vez parientes, amigos, bienhechores tuyos, esperan les abras dicho día las puertas del Cielo.

Visita diaria a la Virgen  
Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación del Santísimo Sacramento, deprecación a la Santísima Virgen, bendición y reserva.

## Cuarenta Horas

Se celebran en el convento de las Adoratrices los días 31 de julio y 1 y 2 de agosto. Por la mañana a las diez y media y por la tarde a las ocho y media.

ción de un pueblo que llevará el nombre de Año Santo y que será costado con donativos de católicos de toda Alemania.—EFE.

## Petición griega

ESTAMBUL.—La Prensa turca muestra cierto mal humor por una reciente petición del diario ateniense «Acropolis», de que en nombre de la amistad greoturca, la basílica de Santa Sofía, de Estambul, fuera devuelta al culto cristiano.—EFE.

El Cardenal Cerejeira, legado  
pontificio

LISBOA.—El ministerio portugués de Relaciones Exteriores ha facilitado a los periodistas la siguiente nota:

«Como es de conocimiento público (Continúa en 3.ª página)

AL SERVICIO DEL AGRICULTOR  
**VIDAURRETA**  
AVENIDA JOSE ANTONIO, 15. AVILA

**TURISMO Y COMODIDAD**

**Hay que colaborar por todos los medios**

Las recientes disposiciones dictadas por el Poder Público referente a precios y normas en los hoteles y paradores indican a las claras el interés evidente que tiene el Gobierno para que los servicios turísticos marchen a la perfección y estén perfectamente garantizados lo mismo los derechos y obligaciones de los dueños que los derechos y obligaciones del viajero y turista.

Actualmente hay en el mundo entero un movimiento de curiosidad y simpatía hacia España como no existió hace muchos años. Tras la injusta etapa de cerco se abre en la curiosidad internacional la etapa de la aproximación. Son miles y miles las personalidades y grupos selectos de todos los países—excepción, claro está, del esclavizador y esclavizado «telón de acero»—que vienen a España, recorren nuestras ciudades, llegan a las villas históricas o disfrutan del paisaje en excursiones de campo. Todo ello ha producido considerable aumento en las estadísticas de Turismo y ello trae consigo naturalmente, que tal aspecto de vida nacional deba ser cuidado con excepcional interés.

El Ministerio de Información y Turismo, que tan acertadamente encauza la faceta, quiere que el turismo sea lección permanente de cordial compenetración entre hoteleros y clientes, ganando con ello la clásica hospitalidad española.

A ello van las normas aparecidas regulando precios y preceptos en Hoteles y Paradores. Hay que hacer grato, confortable y fácil el paso de extranjeros por nuestra geografía no solo porque así lo pide y exige nuestra nunca desmentida hidalguía, sino porque es la mejor fórmula para llevar al ánimo del observador la educación social y política que señorea hoy el clima español.

**Se repiten las agresiones de los rojos chinos a la frontera de Macao**

**A pesar de los ataques sufridos, los portugueses tratan de mantener una actitud de prudencia**

LISBOA. — Por informaciones oficiales se sabe que en la frontera terrestre de Macao, los soldados de la China comunista han vuelto en la noche del 29 a hacer fuego de ametralladoras y morteros contra las fuerzas portuguesas, que contestaron y no sufrieron pérdidas.

Esta nueva agresión se produjo después de que las fuerzas portuguesas habían disminuido las precauciones, ya que suponían liquidado el incidente y normalizada la situación.

Las autoridades de la colonia mantienen una actitud de prudencia, con la que reafirman sus propósitos de relaciones pacíficas y se limitan a contestar a los ataques injustificados de los chinos.

En el puerto de Macao se encuentra el cañonero portugués «Gonzalo Velho», que no tomó parte en los incidentes. Según los círculos bien informados de Hong-Kong se trata de unas maniobras de intimidación, y no constituyen indicios de un proyecto de ocupación militar del territorio portugués de Macao. —EFE.

No han intervenido barcos de guerra portugueses

HONG-KONG. — Las autoridades portuguesas de Macao han desmentido rotundamente las noticias de que embarcaciones de guerra portuguesas hubieran cañoneado las posiciones fronterizas de los comunistas chinos. Las últimas noticias que se reciben de Macao dan cuenta de que la población está alarmada ante las agresiones de los comunistas chinos.—EFE.

Los portugueses tratan de mantener sus relaciones pacíficas

LISBOA. — Las autoridades portuguesas han manifestado que a pesar de los repetidos ataques de los comunistas en la frontera de Macao, los portugueses tratan de mantener sus relaciones, tradicionalmente pacíficas, en aquella zona, agregando que se ha disparado tan sólo en propia defensa.

El ministerio de Colonias ha confirmado la realización de nuevos ataques por los comunistas chinos, con morteros y ametralladoras, en la noche del martes y madrugada del miércoles, en

**BENJAMIN PALENCIA Y AVILA**

En un atardecer frío y leve, nublado después de la tormenta, una nostalgia trasparente y sombría regula la distancia y el tránsito del crepúsculo. El silencio de las cosas que no vuelven a oírse en el ancho portillo que a partir de Villafranca, se extiende frente a Gredos, y una tristeza íntima se refleja en el horizonte de cañadas y serrijones que se ve a lo lejos. Por las huertas se oye un rumor que es del tiempo y en los molinos, edificados como es natural según el mejor aprovechamiento de la corriente del Corneja, apenas se diría que existe la vida. Cualquier grito, voz o movimiento, sorprende nuestra soledad. Hasta tal punto sin saberlo aquí se ama la naturaleza.

En uno de estos molinos vive Benjamín Palencia. Palencia es un pintor, un pintor moderno que ya desde hace años es figura, y que a pesar de cuanto pudiéramos pensar por su obra y sus paisajes no es de Avila. Benjamín Palencia nació a primeros de siglo en Barráx, provincia de Albacete, y desde niño comenzó animoso el único camino que los que son como él pueden tener. Fué educado y dirigido en su primera juventud por Juan Ramón Jiménez; amigo después de Alberti, Sánchez Mazas, García Lorca a quien hizo la escenografía de algunas obras teatrales; estudiante en Florencia, París, Munich, Berlín, en donde concurrió a la exposición internacional de 1932;

los puntos fronterizos de Ceropate y Green Ale. Agrega el comunicado que no hay noticias de que se hayan producido bajas. EFE.

No se ha dicho nada de bajas

HONG-KONG. — La situación en Macao es hoy de tranquilidad según se informa, después de una noche agitada, en la que las guardias portuguesas y comunista tuvieron varios duelos de fusilería.

Los portugueses pusieron en juego artillería ligera.

Nada se ha dicho sobre bajas por ambos bandos.

Poco antes de los nuevos encuentros del martes por la noche se había informado que los comerciantes de Macao estaban negociando con los comunistas chinos y habían logrado un arreglo amistoso, habiéndose restablecido las comunicaciones. Sin embargo, la frontera ha vuelto a cerrarse ayer miércoles y parte de la navegación ha sido detenida en Shekki, a unos 40 kilómetros de Macao.—EFE.

expone en París en 1933 y en los Estados Unidos. En el año 42 gana una de las primeras medallas de la Bienal de Venecia; en la nacional de Bellas Artes en el 43 la primera medalla; obtiene después un gran éxito en la Bienal de Venecia del 48 donde se consagra como uno de los mejores pintores de Europa; Bienal de Pittsburg del 50; Exposición de Arte Español de El Cairo y Buenos Aires, y con la de Barcelona inaugura un nuevo periodo de su obra a la que sigue la de Madrid (ambas y por la totalidad de los críticos fueron calificadas de sorprendente) y por fin en el año 1951 obtiene el Gran Premio de Pintura de la Bienal Hispano Americana en un certamen al que concurrieron los artistas más sobresalientes de Ibero America. Y aunque sea preciso resaltar todo ello, es para nosotros más importante el considerar que a partir del año 40 la totalidad de la obra de Palencia salvo, claro es, ciertas excepciones, es obra de Avila y paisaje mineral de nuestra tierra.

¿Por qué Palencia eligió Avila y por qué ha sido nuestro paisaje donde él ha contrastado fielmente lo significado por su pintura?

El paisaje de Avila no es nuestro paisaje absolutamente hablando; el paisaje de Avila es en primer lugar el encuentro ideal de las tendencias más exquisitas del alma (si es que estas tendencias nos corresponden, mejor que mejor) pero el estar circunstancialmente apegados a un paisaje no justifica su posesión ni su pertenencia por aquello que el nacer no da el privilegio, sino el esfuerzo.

¿Quiere esto decir que la conquista espiritual de un paisaje exige antes condiciones previas y que sólo determinado sujeto, y determinados métodos son aptos para tal fin? Sin duda.

Puestos estos antecedentes, examinemos si la pintura moderna es vehículo idóneo para sugerir la emoción trasparente que de por sí nos ofrece el paisaje de Avila. En primer lugar hay que decir que la finalidad de la pintura moderna es exactamente la misma que la que un paisaje elabora en nuestra subconsciencia: la de sugerir. Para lo cual la pintura moderna no parte de una imitación de objetos y colores que nos obligan siempre a ser espectadores ante el objeto, sino de la equivalencia espiritual que los colores puros ofrece al estar armónicamente ordenados independientemente de la cosa representada (a priori como dicen los filósofos

ante la posibilidad de la experiencia).

Ahora bien, para trasladar esta sugerencia intelectual, a un estado emocional más humano y cósmico, es necesario que la ordenación y timbre de los colores se asiente sobre un paisaje idóneo precisamente para eliminar la dificultad máxima con que se encuentra el arte moderno: la conversión de los elementos más formales (color puro, orden, etc.) en valores (emoción). De ahí que a la gama cromática de la pintura moderna, le vaya tan bien la representación de paisajes telúricos, ya que uno y otro están elaborados por dentro.

Supuesto este breve e insuficiente discurso, veamos cuál es el procedimiento pictórico que más le va a un paisaje sin escenografía, sin barroco apasionamiento, sino por el contrario exacto, limpio y tenso, como es el nuestro: Sin duda aquel que sepa convertir las normas más formales, en resultados vivos, sirviéndose precisamente de la extraña síntesis que ofrece nuestra tierra: la de la perennidad y la del amor.

Ha sido Palencia fiel a este cometido, su pintura intacta desde el sentido, más intelectual de ella misma, ha respondido a la emoción milenaria de este sol, de estas estrellas y de estas rocas que parecen vigilar nuestra vida y nuestra muerte, y a este rústico candor de nuestra raza que nos trae con la ternura más inefable la entereza silenciosa. Es innecesario decir que todo ello no ha podido conseguirse sino después de luchar y gran desvelo y si Benjamín Palencia ha hecho su vida y su ser como nuestro, ha pintado nuestros campos, nuestros monumentos, y nuestras cosas, con tan singular éxito y con tan viva poesía, entonces a nadie le extrañará el que digamos que Palencia es uno de los hijos más esclarecidos de Avila, ya que el hijo más que por el nacer se dice por el testimonio que da del padre.

Reunidas estas consideraciones ante los ojos de todos, yo un abulense cualquiera, me atrevo a pedir a nuestras autoridades y a los de Avila, el público reconocimiento de quien vino del Arte y del gran mundo para ser como uno de nuestros campesinos y uno de nuestros paisajes, sin dudar en nada y sin pedir razones, entregando todo.

José Cordoba

**Peletería Germana**

Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.

**ZAFEDOSCOPIO**

Eso es harina...

Una solterona visita al médico para consultarle una serie de enfermedades totalmente imaginarias. El médico, bastante joven le receta:

—Usted lo que tiene que hacer es casarse. Será el remedio más sencillo para sus enfermedades.

—Usted, doctor, ¿está dispuesto a casarse conmigo?

—Perdón, señorita, pero los médicos rara vez tomamos las medicinas que recetamos a nuestros pacientes.

Se puede pescar

—Oiga... ¿Es este el lago del pueblo?

—Sí, señor.

—Y si pescó algo, ¿será un delirio?

—No; si acaso será un milagro.

No vale la pena

Va un jinete a montar a caballo y pide que le lleven sus botas de montar.

—¿Cómo es—pregunta—que no están limpias?

—Es que como va usted a mancharlas por esos caminos—responde el criado—, pensé que no merecía la pena quitarles el barro que tienen.

Poco después el doméstico pide al caballero la llave de la despensa.

—¿Y para qué la quieres?—le pregunta.

—Para comer.

—¡Oh!—responde el señor—.

Como dentro de dos horas volverá a tener gana, no merece la pena que comas ahora.

**Servicio aéreo Madrid-Guinea**

Ayer salió el aparato que inaugura la línea

MADRID. —Ha despegado el aeropuerto de Barajas el avión de la Iberia que inaugura el nuevo servicio Madrid-Guinea. En la pista se hallaban para despedir a los pasajeros las autoridades del aeropuerto y numeroso público.

(Viene de 2.ª página)

blico se celebrarán en Cos, en el próximo mes de diciembre, las ceremonias conmemorativas del IV centenario del fallecimiento de San Francisco Javier, ocurrido en 1552. Para presidir las ceremonias religiosas que tendrán lugar, Su Santidad el Papa Pío XII se ha dignado nombrar legado pontificio al Cardenal Patriarca de Lisboa, monseñor Manuel Concalves Cerejeira.—EFE.

**Ocupaciones de los Padres de Familia en el verano**

(Continuación)

ralidad, sean los baños de sol, sean las piscinas, sean salones de fiesta, sean pistas de ejercicios gimnásticos, masculinos o femeninos.

No, el verano no debe ser ni ocio ni inmoralidad... Sea descanso, sí, porque lo necesita el espíritu y el cuerpo. Pero entre descanso y ocio e inmoralidad media un abismo.

En vez de ser el verano para muchos tonificación del cuerpo y del alma, para adquirir nuevas energías para el curso y para el trabajo, debido al medio ambiente corruptor urbano, callejero y pueblerino que nos rodea, el verano es la muerte de nuestros hijos; si no lo es de algunos padres de familia que agotados espiritual y corporalmente, y entregados al derroche y al lujo volvieron a sus hogares, exhaustos sus cuerpos y sus carteras, pero lo más triste, intoxicada su alma de ilícitas costumbres inmorales.

Miremos por nuestros hijos, pero miremos también por nosotros mismos. Porque a veces hablamos de que las Asociaciones de Padres de Familia son para la educación de los hijos, y es verdad. Pero nosotros diríamos, señores, esa es la segunda obligación, los hijos. La primera somos nosotros, la educación de los padres, la formación de los padres, la moralidad y la religiosidad de los padres.

Sin padres morales, no tendremos hijos morales. Con padres morales, vendrán los hijos ejemplares.

Sin tomar la pluma de poeta, podemos afirmar que durante todo el verano y aun durante todo el año, los ángeles custodios de nuestros hijos están doblando a muerto, porque el verano tal como hoy se entiende, materialista y pagano, trae consigo esa ola envolvente de tantos incautos que se meten en el peligro. Hay que espiritualizar el verano. Hay que seguir las normas de la Jerarquía Eclesiástica y no continuar pasivamente, llorando la inmoralidad reinante.

¿No es cierto que es importante el tema señalado?

Hay una tercera razón de esta ponencia. Es una razón papal, pontificia. Ha dicho el Papa: «Se ha perdido, o va cada vez debilitándose más el sentido moral de la vida».

No basta una mera policía de costumbres tutelada en el Derecho público, pues a veces va infiltrada de liberalismo y de un falso concepto de libertad. No basta una policía de costumbres que prescinda de un Legislador Supremo y de una norma de moralidad superior. No basta una policía de costumbres, engendradora de una ética meramente humana, divorciada, o que prescinda totalmente de la moral religiosa. No basta una policía de cos-

tumbres que tenga como fin supremo el perfeccionamiento material o cultural de la raza. No basta una policía de costumbres que se base en el utilitarismo o en el mero placer del individuo o de la colectividad.

Es necesario crear, suscitar, robustecer el recto sentido moral de la vida, la sindéresis que dicen los principios filosóficos. Este sentido moral de la vida enseña que no todas las obras son buenas, que unas lo son, pero otras llevan en sí el sello de la maldad; que las únicas normas rectas de moralidad son: Dios, la dignidad de la naturaleza humana, la voz de la conciencia y de nuestra razón; que los principios fundamentales morales son: la ley eterna de Dios, la ley natural, la ley positiva divina; que las costumbres son fruto de las acciones de los hombres; que, aunque en la vida social no siempre el mal se castiga, existe un Juez Supremo vengador de las injusticias de los hombres. Y de este sentido moral de la vida hay que dar la voz de alerta, el toque de clarín, sobre todo en el verano...

**SEGUNDA PARTE**

Para una mayor claridad del tema, podíamos clasificar a todas las familias, tomando como fundamento su situación económica:

- a) Familias de capital o economía fuerte y sólida.
- b) Familias, de la así llamada, clase media.
- c) Familias de hogares obreros.

Para todos los rectores de las tres clases de familias el sólo nombre de verano tiene que servir

de honda y grave preocupación, pues el periodo de holganza veraniego puede traer consigo a sus hijos, sean quienes fueren, bien el joven acaudalado o aristócrata, bien el joven oficinista o empleado, bien el joven obrero o artista, peligros para su espíritu. Si siempre la responsabilidad de la paternidad es grave y delicada, mucho mayor es la responsabilidad de los mismos en el verano.

He aquí, pues, la tarea de la cual deben meditar su realización y llevar a la práctica los padres de familia en el verano: Cohonestar estas dos ideas: Descanso merecido de nuestros hijos y, a la vez, honesta distracción y diversión de los mismos.

La primera clase de familia de que antes hablamos, la aristocrática o capitalista, no tendrá quizás problema en si va, o no, de veraneo. Sus presupuestos y rentas lo dirán. Irá, sin duda, con o sin hijos. Pero no está aquí su responsabilidad a no ser que el verano fuera el descalabro económico o la quiebra de toda la familia. Lo peligroso quizás está en si se rompe la relación familiar. Los hijos deben de ir con sus padres para que los vigilen y no se les extravíen. Pecan, a veces, de necesidad los padres que por un falso cariño y condescendencia, por un alternar fingido y muy a tenor con el mundo, pero no con Dios, permiten a sus hijos: el flirteo atrevido, inmoral, escandaloso, excursión mixta premeditada para alejarse de la mirada de los padres, la lectura de novelas y aventuras de vampiros y mujeres sin pudor, el cine al cual asisten sea cualquiera el color de la película que proyecten en la pantalla, las reuniones o fiestas de familia, donde quizás, debido a esa familiaridad, se permite lo que la moral cristiana jamás permitiría.

(Continuará)

### ¿Quién habrá informado a "El Alcázar"?

Nuestro querido colega madrileño «El Alcázar» del día 29, en su sección de amenidades «La Gran Via se ríe», publica la siguiente noticia:

«Primun pagare. — Los periódicos han contado el aspecto de Avila durante el rodaje allí de unas escenas de la película «Frases una vez», en la que intervienen Joan Fontaine y Louis Jourdan. Pero no han dicho el concepto neorealista que los habitantes de la bella ciudad tienen del cine.

Para el asalto a las murallas fueron contratados dos mil extras. Todo preparado para la escena, se negaron a asaltar nada si antes no cobraban. Y hubo que enviar a Segovia a por dinero para entregarles la soldada.

Con estos extras desde luego, la guerra de Troya no habría tenido lugar.

La lectura de esta información justifica que nuestro primer título sea «Avila se ríe». Porque todos los abulenses se han reído de la nota de «El Alcázar», que es una serie de inexactitudes que no debían existir en periódico tan acreditado. Las examinaremos por separado.

1. Los extras contratados no fueron dos mil sino unos ochocientos. No por falta de gente sino porque no había ropas para más.

2. Las escenas rodadas no se referían al asalto a las murallas, sino a la huida del vecindario ante la proximidad del enemigo, que es lo mismo solo que al revés. No va muy bien con las tradiciones abulenses este éxodo, ya que más a gusto hubieran realizado los de Avila un asalto o una defensa heroica, como las que registra su historia, alguna de estas últimas a cargo exclusivamente de las mujeres que capitaneaba Jimena Blázquez en ausencia de los maridos; pero las exigencias de la película no permitían elegir asunto a los extras, y por otra parte aunque aparecen las murallas, el nombre de Avila

no tiene nada que ver con el argumento.

3. Es absolutamente falso que los extras, se negaran a trabajar si previamente no cobraban. Precisamente entre ellos se encontraban cerca de dos centenares de muchachos y muchachas de la mejor sociedad abulense y colonia veraniega a quienes hacía gracia intervenir en el rodaje y que acudieron a inscribirse sin saber que iban a percibir cantidad alguna; es más, la mayoría de ellos hubieran pagado algo con gusto por trabajar, ya que les divertía el tomar parte, aunque secundaria, en la película.

Después de darles los trajos, les entregaron un vale a cada uno para que al día siguiente pasaran a cobrar, y no hubo la menor protesta por nadie, ni tampoco el menor inconveniente en el pago, pues la empresa recogió el día siguiente al rodaje todos los vales que se le presentaron al cobro, que debieron de ser todos los emitidos. Y si el dinero para el pago vino o no de Segovia, es cosa que a ninguno de los extras importaba ni se preocupó de averiguar.

Que los extras se portaron de maravilla, lo demuestra el hecho de que en una sola sesión se rodaron las escenas de Avila, cuando se había calculado que tardarían tres días. Y ello lo ha puesto de manifiesto en calurosas frases el director adjunto don Alfonso Acebal, en una entrevista publicada después del rodaje en este mismo DIARIO, y en la cual otros miembros directivos de la película se adherieron a los elogios hechos a las buenas aptitudes cinematográficas de los extras abulenses.

Suponemos que «El Alcázar» después de estas aclaraciones, que puede fácilmente comprobar, rectificará su inexacta información. Y si se la ha facilitado alguna agencia de noticias, le agradeceremos que nos diga su nombre para no utilizar los servicios de quien comercia con la mentira.

## Una fuerza aérea de 2.000 aviones a reacción en los países europeos satélites de Rusia

### En ellos, el Kremlin construye bases aéreas muy avanzadas hacia el Oeste

VIENA, 31.—Los países de la Europa oriental satélites de la Unión Soviética, situados más allá del «telón de acero», constituyen hoy una fuerza aérea que representa, como mínimo, un número de dos mil aviones a reacción, cuya potencia está plenamente controlada por las autoridades moscovitas.

Además, el Kremlin está llevando a cabo actualmente el desarrollo de un importante programa de construcción de aeródromos, que constituyen bases aéreas muy avanzadas hacia el Oeste europeo.—EFE.

### Los cadetes de la Escuela Militar, en Tetuán, recibidos por el Jefe

TETUAN, 31.—Los cadetes de la Escuela General Militar, que visitan actualmente diversos puntos del Protectorado español de Marruecos y que han llegado a esta ciudad, fueron hoy recibidos en su palacio por el Jefe, con quien conversaron afablemente durante bastante rato.

Posteriormente, realizaron otras visitas a diversos centros y a las instalaciones de las fuerzas moras, que «corrieron» después la pólvora en su honor.

Por último dichos cadetes fueron obsequiados con un té, servido a la usanza mora.—(Cifra).

En esta Administración se encuentran unas llaves halladas en la vía pública.

EXTRAVIDIO vaca con cria el día 27, en la feria de Navarredonda, con las siguientes señales: Pelo negro, hierro H. en la llana derecha, número 6 en el costillar derecho. Se ruega a quien sepa su paradero avise a Apolonio Aceña en calle de San Roque número 1, 2.º Avila.

### La infanta doña Eulalia de Borbón, totalmente restablecida

Cuenta con 90 años de edad y ha dado un paseo en coche por Irún, donde reside

IRUN, 31.—Se encuentra ya totalmente restablecida de la dolencia que le venía aquejando, la infanta doña Eulalia de Borbón, que ayer tarde dió un paseo en automóvil por las calles de esta ciudad, donde en la actualidad reside.

La infanta cuenta actualmente con 90 años de edad.—(Cifra).

### Robo de 900.000 pesetas en alhajas

A un teniente coronel de Artillería, en un hotel de San Rafael

SEGOVIA.—Un robo de joyas por valor de 900.000 pesetas se ha cometido en el hotel Villa Carlota, de San Rafael, habitado por don Emilio Losada Drake, teniente coronel de Artillería, vecino de Madrid. Se sospecha de una mujer que fué vista en las inmediaciones de la finca y que hasta ahora no ha sido detenida.—(Cifra).

## CARTELERA

### Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«Un par de gigantes» (2).

Gran Cinema.—«El último refugio» (4).

Teatro Principal.—«Las mañanitas» (3-R).

Cine Campo de San Antonio.—«El imperio fantasma» 1.ª jornada La ciudad subterránea (2).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

### FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Vinuesa, Reyes Católicos.  
Aparicio, Avda. José Antonio

## Ecos de sociedad

De días

Nañana los celebrarán don Cestino Minguela y don Pedro Hernández Terrón.

Natalicio

Ha dado a luz una hermosa niña a la que se impondrá el nombre de su madre, la distinguida esposa del teniente de Artillería, don Manuel Arroyo González (nacida María Teresa Llorens Terrón. Enhorabuena.

Viajeros

Ha salido para Zumaya (Guzpuzcoa) doña Emilia Tejerizo Curriel, en compañía de su madre e hijos.

SE VENDE motor seminuevo 3 H. P. marca Geal. Magana, 2.

## Ecos de una fiesta

La Conferencia de Señoras de San Vicente de Paúl nos ruega la publicación de la siguiente nota:

En el vergel de las flores inmarcescibles del espíritu, aún perdura el perfume de la fiesta del Santo tutelar de las obras de Caridad, por lo que, para que llegue a conocimiento de cuantas personas nos ayudan, y que por sus ocupaciones no pudieron asistir, les comunicamos que además de los actos religiosos, a los que asistieron juntas señoras y socorridas por la Conferencia de San Vicente de Paúl, que como estaba anunciado, se hizo el reparto de víveres y ropas, que consistió en pan, chocolate y una camisa confeccionada por su ropero, en lo que se invirtió 1.300 pesetas.

Esta Conferencia de Señoras, al lanzar al espacio, esta ráfaga de sus actuaciones, da las más expresivas gracias, en nombre de los pobres, a cuantas personas colaboran con ella, en este sector del gran despliegue de caridad social, y dicen a todos del fondo de su corazón: Dios se lo pague.

SE VENDEN dos chalets calle Hidroterapia, nuevos llave en mano. Razón: Capitán Peñas, 14.

### Documento Nacional de Identidad

Nota de la Comisaría

Se ruega pasen a recoger el Documento los que tengan en el ángulo superior derecho del resguardo recibido, hasta el número OCHO MIL (8.000). Interesa lo retiren lo antes posible.

### Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

## COLONIAS ESCOLARES

### La titulada "Vázquez de Mella" tiene en Avila sesenta y cinco niños

La vida escolar no se interrumpe jamás en la preocupación del Magisterio por los niños españoles. Y cumpliendo las consignas de la Dirección General de Enseñanza Primaria la Inspección Central distribuyó por España las Colonias Escolares orientando la organización de las mismas para lograr efectos saludables de orden físico y espiritual, en los niños, con transcendencia moral después en el ambiente familiar, ya que son muchos los hogares que viven estos días pendientes de las actividades en esos centros infantiles de los cuales ha correspondido a nuestra ciudad albergar la de niñas «Teresa de Jesús», ya conocida de nuestros lectores; la también femenina «Padre Poveda» de más reducido número que otros años, habitante del Grupo Escolar «Santa Teresa», y la «Vázquez de Mella» de niños que tradicionalmente ocupa el viejo Palacio de los Deanes, donde funciona durante el curso la Escuela Graduada de niños aneja a la del Magisterio Primario.

Hemos visitado la Colonia «Vázquez de Mella» en un momento de ausencia de los pequeños. Y es que éstas paran allí el tiempo necesario para el reposo y para la comida, pues a primera hora de la mañana oyen su misa diariamente, realizan después excursiones por la ciudad visitando los principales monumentos y lugares teresianos, que les son explicados por sus profesores, muy amigos de Avila ya desde hace

años... Estas tormentas de julio, tan repetidas—a mediodía de hoy está el cielo cubierto y amenazador oyéndose los truenos—, les han alejado un poco de los paseos; pero aprovechan los claros de sol para gozar las delicias de una temperatura benigna cual no pudiera imaginarse por aquello «Julio normal, seco todo manantial», pero fíate de refranes... y olvida el impermeable. Nuestros niños de la Colonia «Vázquez de Mella» están contentísimos. El director, don David Lacalle, nos ha manifestado cómo se disputan el premio de venir a esta ciudad con su aplicación y buena conducta en el curso; aunque la ficha médica escolar, con datos de importancia en la ordenación social de la Escuela, es tenida muy en cuenta en la selección de los colonos. Son este año sesenta y cinco pertenecientes a los Grupos Escolares madrileños «Vázquez de Mella», «Claudio Moyano» y «Pérez Galdós», acompañados por don Vicente Ramírez, director del Grupo «Claudio Moyano»; don Juan García, don José Parrondo y don Juan Colmenarejo, maestros nacionales, los cuales viven de lleno entregados al cuidado de los pequeños y a su educación. Al tiempo de despedirnos de la Colonia vemos dispuestas las mesas para el almuerzo y en la cocina se trabaja muy activamente. Es punto importantísimo éste y representa un ímprobo trabajo la administración: preparación de menú, etc. etc.

**¡CATOLICOS!** Mañana es el PRIMER VIERNES de mes. Haced una fervorosa Comunión, preparados por una buena Confesión. No olvidéis la gran promesa del Sagrado Corazón de Jesús que dijo a Santa Margarita María Alacoque:

«Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos, la gracia de la penitencia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio seguro en aquel último momento».

## SUCESOS

Riña en la plaza

LA ADRADA.—En la Plaza Mayor de la Villa se armó una algarabía en medio de amplio corro de vecinos que no se atrevían a separar a los contendientes por la ferocidad con que se atacaban. Eran Benito Rodríguez de sesenta y dos años y Marcela Sánchez de sesenta, matrimonio, haciendo frente a Marcelina Martín, de treinta y dos, que blandía un hacha de servicio doméstico. Parece que Marcela reprendió a Marcelina el vicio de la crítica y ésta entró en su domicilio en busca del hacha, mientras Marcela echó mano de la escoba. Benito se interpuso entre las mujeres y recibió una herida del hacha en un brazo, causándose las mujeres mutuamente varias contusiones. El sargento de la Guardia Civil logró la separación de contendientes con trabajo y los detuvo.

Un hombre muerto

LAS NAVAS DEL MARQUES.—En la vía férrea fué hallado el cadáver de un hombre arrollado por el tren y a su lado algunas ropas y un saco del cual se habían derramado patatas y pedazos de pan. No pudo ser identificado por no haberse hallado documento alguno en sus ropas. Se supone fuera un mendigo que al sentir que el tren se acercaba intentó cruzar la vía.

Ha sido robada una burra...

CASAVIEJA.—Tras del ramal

### "Baños Santiuste"

Abiertos al público hasta el 30 de septiembre  
(C. S. núm. 233.)

### Pérdida chaqueta negra de punto.

Entregarla en «La Perla», Plaza de Santa Teresa, número 4. Se gratificará.

### Atención

Domingo, pichones del Tiro. A diario, conejos y asaduras de monte.

Cajón número 2  
PLAZA DE ABASTOS

se fué la burra camino de Toledo, en el cual se pierden sus pisadas, sin saber quien alzó la puerta de la cuadra en que se hallaba cerrada para que saltara el pestillo.

Quiere pasar billetes de Banco del Gobierno rojo

PAJARES DE ADAJA.—El segador Angel Barrios Labrador, de un pueblo del sur de la provincia, tenía unos billetes puestos en circulación por el Gobierno rojo después de julio de 1936 y quiso revalorizarlos, logrando colocar uno de ciento y dos de cincuenta pesetas en el estanco; pero al querer pasar otro de ciento en el mismo comercio, durante un apogón, se le rechazaron, cayeron en la cuenta de los otros que le habían aceptado, lo pusieron en conocimiento de la Guardia Civil, etc. etc.

## Rondas en Avila

La rondalla «SONSOLES» de la O. A. R. piensa salir, todos los sábados, de once de la noche a la una de la madrugada a rondar a todas aquellas señoritas que lo deseen. Es una noticia que, seguramente, agrada al vecindario de Avila que ya, en repetidas ocasiones ha tenido la ocasión de oírlo cuando ha recorrido algunas de nuestras calles. Dejará un grato recuerdo a todos los veraneantes y a los forasteros que, de paso por nuestra ciudad, es de suponer, cuenten que también en Avila existe humor y sana alegría. Días pasados apareció un artículo en este mismo DIARIO DE AVILA en el que decía era necesario tener una juventud dispuesta para reverdecir tiempos pretéritos que hicieron de Avila merecer títulos preclaros. Bien está ser caballeros, gozar de fama de santos o de místicos; pero como quiera que hoy día se confunde, fácilmente, esos términos y se nos cree como seres melancólicos, de fe y costumbres como las que se tenían hace siglos, es necesario que empezando por esta mínima actividad, como es la que realizan los componentes de la rondalla, se vayan deshaciendo creencias del todo infundadas y vuelva a gozar esta ciudad de fama justa y real que atraiga a gentes para que se nos comprenda mejor y se nos visite más. Nuestra Santa era muy alegre y nosotros somos descendientes de Ella que queremos imitar sus virtudes y dentro de ellas esa virtud de la alegría tan poco conocida en estos tiempos aun cuando existan más locales y centros de buscadores de alegrías que, en muchísimas ocasiones, si se les podía llamar de tristezas.

Deberían ser muchas las actividades que se presentarán para hacer de Avila una ciudad modelo, de recuerdos gratos y de bien vivir.

Creemos que las rondas serán recibidas con los honores que merecen sus rondadores. Es de suponer que muchas familias sepan dar su nombre para que, en la calle, junto a los balcones de las casas oigan música tan española como lo es la realizada por instrumentos de cuerda—bandurrias, laudes y guitarras—.

Se ruega comuniquen al teléfono 411 o dejen su carta de petición de ronda en la calle de San Segundo núm. 42. Todos los sábados se cerrarán las peticiones a las seis de la tarde para poder hacer el itinerario que habrá de seguirse.

Deseamos tengan muchos éxitos y que en plazo breve se pueda contar con una agrupación musical digna de esta tierra.

## SE VENDEN

casas y huerta propia para granja Informarán en la Gestoría de doña Pilar Martín. Plaza de Santa Teresa, 2, entresuelo

PARCELAS situación inmejorable. Mariano Santiago. Eduardo Marquina, 31.

ALMONEDA varios muebles, algunos antiguos. Plaza de la Victoria, 2 pral. De 7 a 9 de la tarde.

NECESITA MUÑIDOR Cofradía del Consuelo. Razón, Cuchillería Fidalgo.

SE VENDEN parcelas en San Roque. Razón: Capitán Peñas, 8.

## Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 26,8.  
Mínima, 14,0.